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传统武术之争怎能以闹剧收场

政务多用心 服务更贴心
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! ! ! !正处在!双创风口"的共享经

济#重塑了现代人的生活方式#也

颠覆了很多行业的市场格局$ 犹

记得# 共享单车刚成街头新宠之

时# 各地都曾出现损坏共享单车

的现象# 而罪魁之一就被认为是

遭遇盈利危机的传统自行车行

业$而现在我们看到的景象是#一

些传统行业已经与时俱进# 开始

积极拥抱共享经济浪潮$

最新的一个案例# 是共享单

车企业 !"!与!百年企业"上海凤

凰自行车的合作$ #月 $日#双方

在第 %& 届中国国际自行车展览

会上宣布# 将在共享单车研发制

造% 产能及供应链% 品牌战略合

作% 海外市场布局等多个领域展

开深入合作$ 双方的共享单车生

产制造规模将达 '((万辆# 凤凰

自行车将从中获利数千万元$

对于传统行业来说# 共享经

济既是挑战又是机遇$一方面#共

享单车的!扫码骑车"模式#基本

消灭了消费者购置自行车的需

求# 实质上改变了自行车行业的

游戏规则&另一方面#共享单车让

自行车重新流行起来# 激发了巨

大的用车需求$潮水汹涌而来#是

看到危机还是看到机遇# 考验的

是一家企业的格局与眼界$

当传统行业遭遇!新经济"的

冲击# 有些企业选择了束手无策

!等死"# 有些企业在自怨自艾中

沉沦# 还有些企业则试图通过非

正常手段!绞杀"竞争对手$然而#

与时代脱节或与大趋势为敌#通

常都没有太好的结果$相较而言#

那些顺应大趋势% 积极拥抱变化

的企业# 反倒有机会在商业模式

转档升级中实现涅槃重生$

仍以共享单车行业为例$ 凤

凰自行车与 !"!合作# 最大的收

益并非那几千万的利润# 而是这

家有 )*+年历史的 !老字号"#有

望借助共享经济模式实现品牌年

轻化#并进一步拓展海外市场$更

有价值的是# 这家传统制造企业

在!新经济"浪潮中掌握了新的游

戏规则以及新的!冲浪"技能#这

将为未来注入无限可能$

把共享经济视为传统行业的敌

人#是当前一种很流行的谬误$事实

上#以共享经济为代表的!新经济"#

并非与传统行业抢蛋糕的人# 而是

凭借技术创新%商业模式创新把蛋糕

做大的人$ 在行业重新洗牌的过程

中#确有一些企业在优胜劣汰之中出

局# 但也会有大量企业在竞合之中

脱胎换骨#在资本市场讲好!故事"$

不容否认# 传统企业在与共

享经济企业合作的过程中# 总体

还处于相对弱势的地位# 甚至只

能被动接受 !别人吃肉# 自己喝

汤"的现实$ 但即便如此#早一点

赶上共享经济模式的快车# 总好

过!躺在火山口睡大觉"或被历史

的车轮碾碎$ 多研究行业发展大

趋势#多在创新方面积极发力#才

能在未来掌握更多的主动权$

! ! ! !曾几何时# 留学归来报效祖国#

是放弃国外优渥待遇%发扬自力更生

艰苦奋斗精神的代名词$一个世纪%半

个多世纪甚至二三十年前#如此形容

丝毫不为过$ 尤其是毅然冲破封锁线

回到新中国怀抱的那一代杰出科学

家#他们的选择至今仍能赋予人力量$

近年来#当出国留学的人数不

断增加#当国内的科研条件和待遇

日臻完善#海归的故事不再只有赤

子之心一种写法$ 但还是有人介意

一个词'''华人还是中国科学家#

感情上终归还是不一样的$

现在#剧情有了新的方向$清华

大学生命科学学院教授颜宁近日受

聘美国普林斯顿大学分子生物学系

雪莉(蒂尔曼终身讲席教授#将于不

久后赴美就任新的教职$ 密切关注

中国科技发展的人# 不会不晓得颜

宁这个名字$ 清华大学生物系本科

毕业# 在普林斯顿大学分子生物学

系获得博士学位$ %((&年#受聘为

当时清华最年轻的教授和博士生导

师$ %((,年以来#作为通讯作者在

)自然*)科学*)细胞*三大顶级国际

期刊上发表科研论文 -&篇$

新闻评论区基本没有批评#流

露!惋惜"之情的也不多#最常见的

词是!祝贺"和!祝福"#祝贺她被全

球顶级学术机构所青睐#祝福她在

新跑道上实现新的梦想$

颜宁说+!生怕自己在一个环境

里待久了#可能故步自封而不自知$

换一种环境# 是为了给自己一些新

的压力#刺激自己获得灵感#希望能

够在科学上取得新的突破$ "

这话让我想起很多人说过的那

段话+!我已经能看到自己十年二十

年后的样子# 这辈子大概就是如此

了#于是我知道自己该回来了$ "这

些年我采访过的多位海归科学家#

都表达过这样的意思$ 何其相似$

世界那么大#我想去看看$ 这

句风靡一时的话#曾被多少迷惘的

人奉为 !心灵鸡汤"$ 给自己一个

./0 12/3,间隔年-#找到下一个方

向#固然不错$ 知道自己要什么#告

别熟悉的风景# 去往新的方向#那

也是一种!我想去看看"吧$

想必颜宁收到普林斯顿的聘书

时是欣喜的吧$ 大多数人能认同这

份欣喜#理解她的选择#这是同样值

得高兴的事吧$世界真的很大$多样

性是这世界最迷人的地方$

! ! ! !每次出门旅行# 总要做好详尽

的攻略$ 这周休假#因为忙#攻略做

得不够全#旅途中一直忐忑不安#好

像没有复习就上考场的学生$

除了跟团游# 绝大多数人旅游

前都要做点攻略#或详细或简单#哪

一天去哪个景点玩# 晚饭去哪家馆

子觅食#有的还要精确到几点几分$

在出发前# 已在内心默默地把目的

地游了好几遍#一切都熟稔于心$

俗话说#!兵马未到粮草先行"$做

攻略肯定好处多# 能有效解决突发情

况#达到最佳游览效果$有了规划和准

备#时间得到充分利用#不仅可以提高

旅行质量#还可以节省不少钱$

现在#除了出去玩#好多其他事

也需要做攻略$ 买房子%考学校%搞

装修%逛乐园#要是不做攻略#好似

寸步难行$就连喝杯奶茶#网上也为

你配好了详尽的加料攻略$ 攻略带

来安心# 却也略显无趣$ 不管什么

事#走前人走过的路#说前人说过的

话#完全按照设定好的规划来#少了

其他可能性#也就少了一份惊喜$

回到旅行#能不能不做攻略还能

玩得尽兴.也不是不可以#但工具%心

态%方法都要得道$ 当人们停留在自

己的舒适区时# 安全感是最大的&随

着你探索世界的范围越来越大#安全

感也越来越小了$ 做攻略#表面上看

是在研究景区%酒店和交通#但这些

在世界各地大同小异# 做攻略其实

是在花时间构建安全感$在旅行中#

安全感虽然重要#但也绝非首要#为

何要牺牲对未知世界探索的可能性

呢. 所以#升级你对安全感的认知#

就可以替代攻略这样东西$

旅行不是瞎走瞎逛$ 知乎上曾

有旅行达人总结了两类最典型的负

能量旅行者#一种叫箭猪#一种叫蜗

牛$箭猪对这个世界充满敌意#一旦

遇到不称心或难题# 就会当即抓狂

或闷闷不乐#甚至责备同伴#搞得不

欢而散&蜗牛看似无害#却无法充分

融入当地环境# 宁愿闷头看导航也

不愿开口问人# 宁愿选择吃无趣的

快餐也不愿意尝试当地美食$ 这两

类人#前者无论到哪#都在不开心&

后者无论到哪#都在看老东西$

旅行中#心态要放得开#底线要

守得住'''人身安全% 财物和 !三

观"不能丢$ 祝你脱离攻略枷锁#尽

情享受未知的世界$

! ! ! ! !徐晓冬真是鸠摩智再现#南慕

容徒有虚名#北乔峰避而不见#难道

中原武林都是无名之辈#看样式势必

要挑起江湖的纷争$ "武林江湖最近

颇不平静!由徐晓冬发起的挑战让各

大武林门派进入公众视野" 人们围

观事件#背后夹杂了颇有渊源的武侠

情怀和对传统文化的浪漫想象$ 但

是事态的发展偏离了很多人的期

待#中国武术协会的一纸通知#媒体

分析!约架"行为的违法嫌疑#都很可

能使事件最终以闹剧收场# 由此事

提出的诸多质疑可能悬而难决$

最初雷雷的大败让舆论开始质

疑传统武术的实战功能# 尤其是雷

雷在对决后诸多让人捧腹的发言#

更是强化了事件的喜剧效果$ 为了

扭转战局# 不少传统武术界人士开

始现身说法# 表示要捍卫传统武术

尊严#对徐晓冬发出挑战$而徐晓冬

也在反复挑衅# 对传统武术的诸多

言论吸引了足够的眼球$在此期间#

综合来看# 外界并未草率站队'''

传统武术是被质疑的一方# 在没有

有效回应的情况下# 肯定很难获得

外界的声援& 而徐晓冬的诸多批评

尽管有一定的依据# 尤其是一些武

术骗局基本是既定事实# 但很多人

怀疑他的动机# 他很多言论充满炒

作嫌疑# 且毫不回避自己对人气的

渴望#这都会加剧外界对他的反感$

倒是对此话题的诸多衍生讨论

值得注意#比如媒体评论提出传统武

术需要给出明确的解释#其中提到两

个问题#一是传统武术是否具备实战

功能#这是舆论最关心的#这涉及太

极的定位#如果有实战功能#自然可

以引以为傲#如果没有则可回归其健

身%养生的功能定位#问题就出在目

前这种左右吃香的状况#对其定位模

糊化#恰恰最伤害传统武术&二是有

关太极!大师"的评判#一直缺少标

准#以致大师遍地开花#神乎其神#其

中不乏被斥为笑柄的骗局#这种状况

对传统武术的危害尤其大$

遗憾的是# 目前为止上述问题

都没有得到回答#多数权威单位!比

如武术协会和部分媒体! 基本采取

和稀泥的姿态#一方面反对约架#另

一方面认为传统武术各类骗局遗患

无穷#但又只是一笔带过#并非作为

核心问题讨论$迄今为止#看不到上

述疑问被解答的可能$

更遗憾的是#一些传统文化的

捍卫者挖出徐晓东对传统文化的

!反动言论"#试图转移问题$ 原本

是对传统武术的怀疑#结果沦为文

化层面要传统还是要现代的二选

一#甚至异化为中西之争#客观上

不仅扭曲了问题#还回避了问题$

有人分析说#传统武术是否有

实战功能# 对太极骗局的揭发等#

这些问题不会有明确的答案#因为

背后涉及相应的利益$这种颇具阴

谋论的分析很有市场#也反过来成

为攻击传统武术的一种常见逻辑$

争论过后没有答案!对传统武术没

有明确的解释!对相应的问题缺乏

必要的披露! 谁都不能说服谁!这

大概是最让人不可接受的结局"
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! ! ! !近日# 浙江省丽水市公安局

交警支队车管所将读秒器搬到了

业务办理窗口# 让政务工作也有

了倒计时的紧张感$

据报道# 为使浙江成为审批

速度最快的省份#该单位提出!机

动车免上线车辆年检 *++ 秒%补

牌补证 *++秒%新车注册登记 4++

秒"的服务要求#工作人员审核好

材料后#按下计时键#确保在规定

时间内完成服务%办好证件$

在很多人的印象里# 百姓到

政府办事时总显得不那么顺心#

一些工作人员边聊天边办业务#

态度懒散%效率低下$ 相反#一些

市场化的服务行业却很早就推出

了计时%沙漏服务$

这次# 在车管所业务办理窗

口加入读秒器# 是将市场化的效

率提高手段推广到政务服务部门

的一次全新尝试$ 给服务时间加

上硬性指标# 不仅让工作人员时

刻绷紧心中的弦# 也让民众有了

监督服务的有效工具$

建设服务型政府#摆正心态是

第一步$在公共服务中更多借鉴市

场化经验% 加入相关技术手段%建

立完善的监督制约机制#或许能够

有效防止!懒作为"!慢作为"情形

的出现$惟有通过实实在在的惠民

方法#改善!树懒"式的办事作风#

才能让群众的满意度更高$（徐阳
刊今日人民日报 本报有删节）


